

Comunidades religiosas y espiritualidades de Colombia se unen al llamado mundial de Paz con la Naturaleza

- La ministra Susana Muhamad participó en el lanzamiento de la plataforma de Comunicaciones Interreligiosa, Comunidades de Fe y Espiritualidades (Ecoespiritualidad) de cara a la COP16 de biodiversidad.
- Esta alianza reafirma la importancia de vincular a las comunidades desde la fe y la espiritualidad al llamado mundial de hacer la Paz con la Naturaleza y la conservación de la vida.
- La plataforma cuenta con diferentes actividades previas a la COP16 que tienen el objetivo de convertir cada templo y lugar religioso en una gran aula ambiental de reflexión por el cuidado de la naturaleza.
- “Cada acto de cuidado hacia la Tierra es una oración en acción”. Actúa Ya.

Bogotá, 14 de junio de 2024. En el segundo #ViernesDeCOP16, las comunidades religiosas y espiritualidades de Colombia fueron las protagonistas. En un esfuerzo por sumarse al llamado de hacer Paz con la Naturaleza se realizó el lanzamiento de la plataforma de Ecoespiritualidad, un espacio en el que todas las formas de la fe y de la espiritualidad se reúnen en un sentido de igualdad para generar acciones de cuidado por la biodiversidad. Con esta iniciativa reafirman su compromiso y respaldo a la COP16 en Colombia.

“Tener esta diversidad de comunidades de fe interreligiosa es también una manifestación de la diversidad de la vida y de la experiencia humana en esta historia de habitar el planeta, crear cultura y relacionarnos con la vida”, dijo la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad.

La ministra también invitó a que cada templo, cada lugar sagrado, cada lugar de encuentro de las diferentes expresiones de la fe se conviertan en una gran aula ambiental.

Durante la presentación de la plataforma, la artista Tatiana Samper, del colectivo Canto al Agua, interpretó la canción “Hagamos las paces con la Tierra” y luego el Diácono Alirio Cáceres, en representación de las comunidades religiosas y espiritualidades, compartió las siete premisas de esta iniciativa que busca apoyar los procesos territoriales en torno a la COP16 y ser partícipe en la coalición global de Paz con la Naturaleza.

“Nuestra comunidad se guía por valores ecológicos y espirituales que enfatizan en la interconexión de toda vida, la responsabilidad compartida en la protección del ambiente y el compromiso con la justicia ecológica. Queremos impulsar una coalición mundial de Paz con la Naturaleza”, aseguró Cáceres.

Hacen parte de la Plataforma, la Iglesia Sirio Ortodoxa del Patriarcado de Antioquía, Comunidad Musulmana Shiita, Comunión de Iglesias Evangélicas Episcopales de los Estados Unidos, MESETI - Mesa Ecoteológica Interreligiosa de Bogotá, Canto al Agua, Red Cuidado de la Creación - Lausana, comunidad budista Camino del Dharma, Iglesia de Scientology, Comunidad judía liberal e independiente, Red Eclesial Panamazónica - REPAM-, Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño -CELAM-, Movimiento Laudato Si', Alianza Internacional con la Coalición Fe por la Biodiversidad, Despertar Solar -Red Latinoamericana preservación de la Madre Tierra y del conocimiento ancestral, canal Cristovisión, Asociación Colombia Yoruba, Hare Krishna ISKCON Colombia, Fundación Uraku - protección y conservación del bosque seco tropical, Paula Barbosa - Paula de Frente, Plataforma de Comunicaciones Interreligiosa, Comunidades de Fe y Espiritualidades - El Medio Comunica, Comunidad budista Soto Zen de Colombia, la Confederación Evangélica de Colombia -CEDECOL-, Pastoral, Ecológica diócesis de Fontibón, y la Iglesia Católica, que impactan a cerca del 90% de la población colombiana y del mundo.

Actividades rumbo a la COP16

La ministra Muhamad destacó la autogestión de los líderes y las comunidades religiosas y espiritualidades, así mismo, reconoció la importancia de su participación en una serie de actividades previas a la cumbre de biodiversidad que organiza Colombia.

“Hoy estamos en #ViernesDeCOP16, y este acto de lanzamiento de la plataforma de Ecoespiritualidad se convierte en uno de los más trascendentales. Hicimos un llamado a la autoorganización y este es un ejemplo bellissimo porque no termina en este acto, sino que va a las acciones en los barrios, en las iglesias y en los lugares sagrados”, señaló Muhamad.

Dentro de las actividades que realizarán estas comunidades religiosas antes y durante la COP16 se encuentran un diplomado virtual sobre cuidado de la biodiversidad, la PreCOP sobre Ecoespiritualidad, la exposición de murales digitales en diferentes barrios, la vinculación al Tiempo de la Creación, que se realiza entre el 1 de septiembre con la Iglesia Ortodoxa hasta el 4 de octubre, fiesta de San Francisco de Asís, el servicio de oración permanente desde cualquier parte del mundo, las 24 horas en cada uno días de duración de la COP16 y una agenda rica de eventos académico, artístico y litúrgicos para refrendar la Coalición Global de Paz con la Naturaleza.

Finalmente, la ministra hizo eco a la necesidad de integrar ciencia y conciencia, contar con las expresiones ancestrales que armonizan el espíritu de concordia, incluso en momentos en que aparentemente las posiciones son irreconciliables, y subrayó que estas acciones aportarán un entorno muy positivo a la COP16 durante

las negociaciones que se lleven a cabo durante la Convención de Diversidad Biológica.